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CIRCOLO 14 FEBBRAIO A.P.S. 
            Via Persiani 12 
      60127   ANCONA   AN 
 

RELAZIONE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO AI BILANCI ANNI 2019 - 2020 

Signori Soci, 

il Consiglio direttivo dal mese di maggio 2020 opera in regime di prorogatio per la 

impossibilità di indire l’elezione del nuovo consiglio a causa della pandemia che a 

tutt’oggi affligge l’intero pianeta. Anche il Collegio dei revisori è decaduto per il venir 

meno del suo Presidente Nicolini, l’impossibilità della sua sostituzione ed il venire meno 

dell’organo statutario stesso a norma del nuovo statuto, come più avanti verrà 

specificato. 

Con il nuovo statuto in vigore gli organi dell’associazione sono previsti art. 21 che 

subordina la nomina del solo Organo di controllo alla volontà dell’assemblea qualora il 

giro di affari dell’associazione non superi per due anni consecutivi  il valore di € 

220.000,00  ed al patrimonio netto che non sia superiore ad € 110.000,00=. Con questi 

limiti, nettamente superiori al nostro bilancio annuale, possiamo decidere di istituire 

ovvero non istituire l’Organo di controllo. 

Premesso quanto sopra, il Consiglio direttivo Vi preannuncia che con il prossimo mese di 

settembre verranno programmate dall’assemblea le elezioni del nuovo Consiglio. Con la 

stessa assemblea verrà assunta la decisione se nominare l’Organo di controllo. I 

componenti del nuovo Consiglio resteranno in carica fino all’approvazione del bilancio 

relativo all’esercizio 2023 che dovrà avvenire entro il 30 aprile 2024. Anche il Collegio dei 

Revisori ovvero il Revisore unico, se istituito, avrà la stessa scadenza. 

Il Consiglio è a disposizione per trasmettere alcune conoscenze utili alla funzione di 

quanti sono interessati alla nomina. 

Oggi, in questa sede, siamo riuniti per l’approvazione dei bilanci relativi agli esercizi 2019 

e 2020. Il periodo anomalo che i due esercizi hanno attraversato ci induce a commentarli 

come un unico esercizio. I fatti avvenuti sono di normale amministrazione e quindi 

abbiamo tratto le considerazioni dalle risultanze di ciascuna voce di bilancio. 

Nell’esercizio 2020 si è verificato un calo del fatturato del 50.98 % rispetto all’esercizio 

2019 fermi restando i costi fissi mensili. Un ringraziamento al Ministero che ci ha erogato 

un contributo di € 6.000,00 ed uno ai soci per un contributo di € 1.500,00, somme  che ci 

hanno permesso di arrivare indenni al 31 dicembre 2020. Con soddisfazione del Consiglio 

il bilancio 2020 si chiude senza debiti: affitti mensili al Comune di Ancona pagati, bollette 
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per luce acqua e gas pagate. Unica nota negativa resta il debito verso il Comune di 

Ancona per € 60.000 circa ereditato dalle gestioni precedenti e difficile da sanare con le 

nostre modeste entrate e con costi correnti sempre maggiori. 

L’esercizio 2021 ha ripreso l’attività dal 1 giugno ed alla data della presente relazione si 

presenta con una diminuzione del numero dei soci ed i presenti tengono un 

comportamento oculato nello spendere, comprensibile, a nostro parere, per evidenti 

motivi prudenziali ….”non si sa mai come andremo a finire”. Nonostante tutte le 

negatività la gestione ha prodotto risorse quasi sufficienti a coprire tutte le spese fisse 

che il circolo ha dovuto e deve ogni mese onorare. Nota positiva: Sky ha interrotto la 

fatturazione dal mese di gennaio 2021 fino al 31 maggio 2021 per mancato utilizzo del 

collegamento per chiusura circolo. 

Siamo, alla data odierna, in regola con i pagamenti per: affitto mensile al Comune di 

Ancona, bollette per luce acqua e gas, tassa biliardi, SIAE, TARI, fornitori di beni e servizi 

ed altro (sanificazione, mascherine, disinfettante per le mani) per importi meno 

significativi ma che sommati fanno cifra. 

Quanto ad alcune voci dello Stato Patrimoniale abbiamo ritenuto opportuno ricorrere ad 

una svalutazione significativa del loro valore, non adeguato al valore di mercato a nostro 

parere sin dal loro acquisto. Parliamo del bancone bar e dell’impianto fotovoltaico. Per il 

bancone bar abbiamo assunto un valore di rottamazione che abbiamo quantificato in € 

1.000,00=. Quanto all’impianto fotovoltaico, già sovrastimato all’atto dell’acquisto, 

abbiamo considerato il tempo residuo di funzionalità pari a circa 10 anni e lo abbiamo 

valutato in € 20.000,00 tenendo conto anche dei costi di smobilizzo a fine ciclo 

produttivo. Con questa operazione abbiamo voluto dare un adeguamento del nostro 

patrimonio a valori più vicini a quelli di mercato. 

Questa relazione è l’ultima di questo Consiglio ed abbiamo ritenuto opportuno fare un 

riassunto della nostra gestione in questi sei anni circa di conduzione. 

Siamo stati eletti nell’anno 2016 ereditando un bilancio negativo di poche migliaia di euro 

e notando una scarsa attenzione alle manutenzioni.  

Abbiamo analizzato ed eliminato quelle voci di spesa più onerose per la gestione quali: il 

mantenimento del personale dipendente e la consulenza amministrativa. Abbiamo 

incentivato quelle più economiche ma aggreganti fra i soci quali: sale TV per lo sport 

attraverso due nuovi TV di 65’’ e l’abbonamento a SKY, una maggior numero di cene 

sociali abbinate ad eventi sportivi televisivi, gare di boccette e stecca organizzate con la 

consulenza della F.I.BI.S. regionale e nazionale, tradizionale festa “Trofeo Auguri Città di 

Ancona” della durata di una settimana a ridosso delle festività natalizie con gare e 
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presenze di giocatori di biliardo a livello nazionale. Abbiamo estromesso dal circolo, 

ritenendolo immorale, il gioco delle slot machine da bar che tante disponibilità finanziarie 

hanno sottratto ai nostri soci. 

Tutte decisioni che hanno portato ad un miglioramento significativo del conto 

economico, miglioramento che ci ha permesso di realizzare quanto segue: 

- riduzione dei costi dell’energia elettrica per eccessivi consumi dell’illuminazione 

mediante: rinnovo di tutte le lampade dei biliardi con luci al led; bagni con luci al 

led temporizzate con fotocellula per presenza persone, nuove plafoniere al led in 

tutti i locali; 

- rinnovo totale dell’ufficio del circolo oggi dotato di tutta la tecnologia utile per chi 

Vi lavora, non ultima la climatizzazione del locale; 

- allestimento sala TV (come sopra detto) per la ricezione di programmi sportivi con 

abbonamenti ad hoc e nuovo TV ad ampio schermo; duplicazione dello schermo 

anche in sala bar per la visione degli stessi programmi sportivi; 

- rinnovo completo delle sedie e dei tavolini per le sale di intrattenimento e gioco 

carte; 

- razionalizzazione dei consumi dell’acqua mediante installazione di rubinetteria 

automatizzata; 

- divisorio vetrato in legno tra la sala biliardi e la sala bar anche per ragioni 

acustiche; 

- rinnovo degli impianti di climatizzazione; 

- rinnovo della cucina con implementazione di diversa attrezzatura specifica; 

- manutenzione delle vetrine e di punti di infiltrazione d’acqua piovana mediante 

tamponamenti con resine e guaine in catrame; 

- particolare attenzione alle terrazze di copertura ed alle capriate in legno del tetto 

intervenendo in particolare su una dove il monaco aveva evidenziato un 

movimento verso il basso di qualche centimetro; 

- installazione di un cancello nel retro del fabbricato per evitare l’ingresso di persone 

che non hanno titolo (nel fare pulizia abbiamo trovato siringhe); 

- lavagna luminosa per comunicazioni ai soci; 

- carica batterie per telefonini studiato per locali frequentati e quindi con chiave di 

sicurezza; 

- attrezzi e minuterie tecniche per piccole riparazioni onde evitare, quando possibile, 

l’intervento di aziende esterne. 

Ci scusiamo per la elencazione del realizzato che potrebbe sembrare un volersi 

pavoneggiare mentre invece l’elenco è rivolto a tutti quei soci critici verso questo 
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consiglio. Si mettano tranquilli che tra poco avremo  il rinnovo delle cariche con nuovi 

componenti. 

Il Consiglio chiude questa breve relazione con un sentito ringraziamento a tutti i 

collaboratori diretti ed indiretti che hanno permesso al circolo, impegnandosi in prima 

persona,  di crescere e di mantenersi in standard qualitativi buoni. 

Per tutti i motivi su esposti il Consiglio direttivo Vi invita all’approvazione dei bilanci 2019 

e 2020 così come proposti. 

Un augurio il Consiglio lo rivolge a quanti assumeranno la gestione del circolo con le 

prossime elezioni. 

Grazie per l’attenzione. 

Ancona, 29 giugno 2021       Il Consiglio direttivo 

                Il Presidente 


